Sie wissen: 200 Flaschen sind im Weinkeller, 99 Prozent davon Rotwein. Also hat Sir Blake 198 Rotweinflaschen und zwei Flaschen Weißwein. Spontan ist man geneigt zu sagen, er möge noch zwei Flaschen Rotwein trinken, um den Anteil auf 98 Prozent zu senken.

Falsch. Denn von den verbleibenden 198 Flaschen sind dann 196 rot und 2 weiß – das sind noch immer 99 Prozent.

Andersrum wird ein Schuh draus: Wie werden aus zwei Flaschen zwei Prozent? Genau: Sir Blake muss 100 Flaschen Rotwein trinken, dann bleiben ihm noch 98, plus 2 Flaschen Weißwein, also zusammen 100 – oder 100 Prozent. Zum Wohl!